

## **L'EXPOSITION**

### **« FEMMES EN MATHS : POURQUOI PAS VOUS ? »**

L'exposition intitulée « femmes en maths : pourquoi pas vous ? » a été réalisée en mai 2001 par notre association « *femmes et mathématiques* ». Elle a bénéficié du soutien financier du Ministère de la Recherche, du Fonds Social Européen, du CNRS ainsi que du Service des Droits des Femmes et de l'Égalité.

À travers seize portraits de femmes (photos et interviews) vivant dans différentes régions et ayant des itinéraires variés après des études de mathématiques, cette exposition a pour ambition de montrer la richesse et l'éventail méconnu des débouchés professionnels auxquels mènent ces études, de combattre les stéréotypes tenaces qui accompagnent les mathématiques, de promouvoir leur image chez les jeunes et de donner aux lycéennes et aux lycéens l'envie, l'audace d'en faire en leur présentant des modèles accessibles. Les femmes interviewées pour cette exposition ont intégré des postes dans des domaines divers : enseignement supérieur et recherche, mais aussi aéronautique, banque, bio-génétique, conseil en stratégie, cryptologie, industrie, informatique, santé, télécommunications. Cette variété de débouchés n'est pas spécifique aux formations mathématiques : actuellement, toute filière scientifique offre une palette comparable.

Cette exposition est destinée à circuler dans les universités, les établissements secondaires, les IUFM, les IREM, etc. à travers toute la France. Elle contribuera à la liaison indispensable entre les enseignements secondaire et supérieur.

L'exposition est facile à transporter et à accrocher, elle est constituée de neuf panneaux plastifiés de 70 cm x 100 cm, munis d'oeillets pour en faciliter l'installation. Si vous souhaitez l'emprunter ou obtenir de plus amples renseignements, vous pouvez vous adresser par courrier électronique à l'adresse suivante : [femmes.math@univ-reims.fr](mailto:femmes.math@univ-reims.fr) ou à l'association. La prise en charge par votre établissement sera réduite aux frais d'expédition. Par contre, si vous souhaitez acheter cette exposition, le prix sera d'environ 700 euros ttc auquel s'ajoutera le transport.

***femmes et mathématiques***  
**reçoit le prix Irène Joliot-Curie du Ministère de la recherche.**

Ce prix a été récemment créé par le ministre de la recherche Roger-Gérard Schwartzberg en hommage à Irène Joliot-Curie, prix Nobel de chimie en 1935 et première femme ministre en France, en tant que sous-secrétaire d'État à la Recherche scientifique en 1936. À l'occasion du colloque « Femmes dans les milieux scientifiques » organisé par l'Association « Femmes et sciences » qui s'est tenu le 17 novembre dernier, le prix Irène Joliot-Curie a été remis à notre association, ainsi qu'à « deux autres associations, présidées par des femmes scientifiques, qui se consacrent à la diffusion de la culture scientifique et technique : “Permis de jouer” et “Graine de chimiste”. Ce prix a pour but d'encourager les actions entreprises pour la promotion des femmes dans le milieu scientifique et la présence de filles dans les études scientifiques et techniques. Il récompensera chaque année, des associations, des chercheuses, des femmes ingénieures, chefs d'entreprises ou journalistes, dont l'action ou les travaux contribuent à faire avancer la parité femmes-hommes dans le monde scientifique et technique. »<sup>1</sup>

C'est toute l'action de notre association qui est récompensée par ce prix et particulièrement la réalisation de l'exposition « femmes en maths : pourquoi pas vous ? ».

---

<sup>1</sup>Communiqué du Ministère : <http://www.recherche.gouv.fr/discours/2001/prixijc.htm>